
令和 6 年 11 月 8 日 

事業所名 ほっとハウスほたかの家 

管理者名 堰免 啓二     

 

運営推進会議開催報告書 

開催日時 令和 6 年 11 月 8日（金） 11 時 00 分～ 12 時 00分 

開催場所 ほたかの家 相談室 

サービス区分 （認知症対応型共同生活介護）事業所 

出
席
者
の
状
況 

委員（職種） 委員数（   5）名 ／ 出席（   4）名 

氏  名 職   種 

中村 浩之 安曇野市福祉部介護保険担当 

望月 直明 久保田区区長 

中山 みあき 久保田区民生委員 

  

職員（役職） 堰免 啓二 ほたかの家 管理者 

  

議 題 1 稼働状況 

2 利用者状況 

3 行事・研修実施状況 

報告事項 

 

1 利用者思い出プロジェクト第 5弾・6 弾・7 弾実施報告 

2 ケアコン受賞報告 

3 安曇野市中学生キャリアフェスティバル参加報告等 

4 事故報告・ヒヤリハット報告 

 

 委員からの発言 事業所からの発言 

意 見 

1、事故報告にあった、センサーマ

ットが正常に鳴らず転倒というのは

良くあるんですか？センサーマット

というのは、強く踏まないと鳴らな

いとか、端を踏むと鳴りにくいとか

があるんですか？ 

特に強く踏まないと鳴らないというよう

なことはありませんが、接続の問題なの

か、電波障害なのか利用者さんがマットの

上に足を載せたり、立ち上がっても職員の

持つ受信機が鳴らないということは少な

くないです。機会ですので、不具合もある

ものと思うので、頼り過ぎず職員が目や耳

で感じた気になることを大事にしていま

す。しっかりされている方だと、「これを

踏むと職員が来るんだ」ということに気づ

いて、遠慮してマットをまたいで立ち上が

ろうとする方もいらっしゃいます。そのよ



うな方であれば、しっかり話をして動きた

い時には遠慮せず呼んでください。という

ような対応の方が効果的なように思って

います。 

２、  

３  

要 望 １  

２  

３  

その他 １  

２  

３  

 

 

会    議    録 

県社協で毎年実施している「ケアコンテスト」に、ほたかの家でも毎年エントリー 

しているが、今年度は運営推進委員のご家族代表の両角さまのお母さんが、撮影 

に協力してくださっていたため、できあがった動画を会議中に視聴する。若手職員 

がメインで行ったが、良い学びの機会を頂いたことにお礼をお伝えする。 

「審査員特別賞」「学生賞第１位」を受賞したことを報告する。賞を取ることが目 

的ではないが、若手職員の頑張りが形になったことは嬉しく思っており、これを 

良い機会として、日々のケアに活かしていってもらえるよう誘っていきたい。 

 

施設で始めた Instagram をきっかけに、安曇野市で高齢者を対象にネイルや、 

フェイシャルエステ等を行っている方から連絡を頂き、11 月 18 日に施設に来て 

頂いて無料でネイルをしてくれることになりました。また、近所に住むママさんで 

結婚前は介護の仕事をしていた方で、高齢者との関りから離れたくないとのことで 

連絡を頂き、ボランティアとして各週で来て頂き、ハンドマッサージ（有資格者） 

をしながら会話もして下さる方が来て下さっている。コロナ禍で閉ざされていた 

地域との繋がりが増えて来ていて、嬉しく思っている。また、今月に久保田地区で 

開催されるお祭りにも、利用者 2 名ほどをお連れして参加する予定でいるが、施設 

に来て頂く形だけでなく、地域住民の一人としてこちらから参加する形も今後も 

継続していきたい。 



研修で、「外国人労働者の受け入れ」に関するものをお聞きす機会があった。今後 

外国人の受け入れにも動いていきたいが、同時に日本人の子ども達や若い子達に 

「福祉の仕事」に興味を持ってもらえるような取り組みも実施していかなくてはと 

感じる機会となった。「安曇野市中学生キャリアフェスティバル」にも参加したが 

やはり「福祉の仕事」は他の仕事と比べると興味を持っている子が少ない印象であ 

った。「福祉の仕事」を知ってもらう機会や、目にする機会を増やすためにも、 

施設が、利用者が地域に出る機会を増やす必要を感じている。 

 

 

 

※当日の資料を添付すること。 

※枠が不足する場合は、必要に応じて広げてください。 

 



令和 6 年 11 月 8 日 

令和 6 年度 第 4 回運営推進会議報告 

  

議  題 

１． 稼働状況 

11月 7日時点  稼働率  94.4％    平均要介護度 2.27 

    〇退所        1人  （11月 1日に退居） 

 〇入所        0人 （11月 23日に 1名入居予定） 

〇入院        2人 （1名は 10月 27日に退院。1名は退居。） 

〇入所者数      17人 

〇認定調査      1人 

〇ご逝去者数     0人  

２． 利用者の状況について 

10 月 21 日 

 

 

10 月 22 日 

 

10 月 23 日 

 

10 月 27 日 

 

10 月 28 日 

 

 

 

10 月 31 日 

 

11 月 1 日 

 

11 月 5 日 

 

11 月 6 日 

 

体調不良者のご家族と主治医、施設との３者面談実施。 

ご家族の希望もあり安曇野日赤へ 1名入院。 

 

利用者インフルエンザ予防接種、実施。 

 

1名、認定調査 

 

1名、入院。（安曇野日赤） 

 

1名の入院者、病院で今後の方針検討会議。 

看取りを選択せず、療養型ででき得ることをしたいとのご家族の希望

もあり、ほたかの家は退居の方向へ。 

 

新規利用者候補 2名の事前面談実施。 

 

転院先が決まり、入院されていた 1名の方の退居が決まる。 

 

1名、退院。 

 

コロナ予防接種、実施。 

 



11 月 12 日 

 

11 月 18 日 

 

11 月 19 日 

 

11 月 23 日 

利用者マイナンバー出張作成、実施予定。 

 

安曇野市内でネイルを行っている方のボランティア介入予定。 

 

1名、定期受診予定。 

 

新規利用者 1名、入居予定。 

 

○行事 

10月 17日 キッチンカー「かえでの家」来所 

９月 31日 利用者思い出プロジェクト第５弾 

「息子の、りんご畑に行きたい」 

11月 1日 利用者思い出プロジェクト第６弾 

「思い出の散歩コースや元職場をめぐる旅 

  ～捨ヶ堰沿いの散歩コース＆義民館～」 

11月 2日 利用者思い出プロジェクト第 7弾 

「家で娘たちとの思い出のシュークリームを一緒に

食べたい」 

11月 10日 「炭火で焼く、秋の味覚 サンマを食べようの会」 

 

【第 5 弾 利用者思い出プロジェクト】 

「息子の、りんご畑に行きたい」 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



【第 6 弾 利用者思い出プロジェクト】 

「思い出の散歩コースや元職場をめぐる旅 ～捨ヶ堰・義民館～」 

 

 

 

 

 

 

 

【第７弾 家で娘たちと思い出のシュークリームを食べたい】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



【キッチンカー・カエデの家】 

 

【おはぎ作り】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

○研修、委員会等 

 

10月 11日 「外国人労働者研修」参加 

10月 11日 法人内研修「呼吸器系疾患について」 

10月 17日 安曇野市中学生キャリアフェスティバル参加 

10月 18日 松本短大求人 

10月 21日 リーダー会議 

10月 22日 法人内研修委員会開催 

10月 25日 ユニット会議 

10月 31日 全体会議 

11月 2日 ふっころフェスティバル ケアコン授賞式 

11月 8日 運営推進会議・職員健康診断 

11月 12日 マイナンバーカード出張作成 

11月 14日 リーダー育成プロジェクト 

11月 20日 リーダー会議・ユニット会議 

11月 22日 ジャンブルプロジェクト会議 

11月 25日 法人内グループホーム部会 

11月 26日 全体会議 



４．事故・ヒヤリハット報告 

【事故報告】 

令和 6年 10月～令和 6年 11月 7日現在     事故報告     ３件 

① Oさま…令和 6年 10月 3日 21：00 

     居室より物音があり夜勤者が訪室すると、ベッド横に座った状態でいる所を発

見する。センサーマットが鳴らずにいたため、間に合わなかった。就寝時に夜勤

者が確認した時には異状なく鳴ったが、接続不良なのか、その時のみ鳴らず。外

傷や痛みの訴え箇所なし。 

対策…センサーマットの不具合に関しては対応が難しいが、臥床時や介入時の際には

毎回、きちんと鳴るかどうかを確認することを徹底する。 

 

② Nさま…令和 6年 10月 10日 4：00 

     職員が訪室した所、ベッドと壁の間で転倒している所を発見。壁側の棚にあった

時計を取ろうと思って移動していたが転んでしまったとのこと。 

対策…独歩の方であるが、体調不良も見られている頃であったので歩行状態が低下し

ていたための転倒と思われる。体調に合わせた対応を検討する必要があった。 

 

③ Iさま…令和 6年 10月 23日 13：30 

    居室より物音あり、職員が訪室すると居室内のベッドとイス間で転ばれている 

所を発見。イスに座って、うとうとしていたらバランスを崩して転倒したとの 

こと。外傷や痛みなし。日中から傾眠傾向であったため、居室に戻った姿を確 

認した際にベッドで休むように声掛けをすべきだった。 

 対策…その日その日の様子に合わせた声掛けを実施する。 

 

５． その他 

 

次回の第 5回運営推進会議     令和 7年 1月の実施予定 


